

Medienmitteilung - 18. März 2025

## KSA erhält neuen Leistungsauftrag für komplexe gynäkologische Tumorbehandlungen

Mit zwölf Leistungsaufträgen im Bereich der hochspezialisierten Medizin (HSM) ist das Kantonsspital Aarau eines der qualitativ führenden Zentrumsspitäler für die Behandlung von komplexen Erkrankungen.

Das Kantonsspital Aarau (KSA) ist unter anderem spezialisiert auf die Behandlung von komplexen gynäkologischen Tumoren. Dieser Bereich gehört neu zur sogenannten hochspezialisierten Medizin (HSM). Damit entscheidet das Beschlussorgan der Gesundheitsdirektorenkonferenz (GDK), welche Schweizer Spitäler künftig diese hochkomplexen Behandlungen weiterhin durchführen dürfen und welche nicht. Die GDK will mit der Vergabe von Leistungsaufträgen die Behandlungsqualität sicherstellen. Grundlage für die Vergabe sind zum Beispiel Mindestfallzahlen.

Das KSA hat im Teilbereich «Ovarial-, Tuben- und Peritonealkarzinome» sämtliche Anforderungen erfüllt und den Leistungsauftrag zugeteilt bekommen. Die Leistungsaufträge im zweiten Teilbereich der Karzinome der Vulva und Vagina und Zervixkarzinome wurden ebenfalls beschlossen, aber noch nicht publiziert. Das Beschlussgremium der GDK attestiert dem KSA höchste Behandlungsqualität und würdigt damit den unermüdlichen Einsatz unserer Mitarbeitenden für die von gynäkologischen Tumorerkrankungen betroffenen Patientinnen», sagt CEO Dr. Markus Meier.

Das KSA wird den Bereich der komplexen gynäkologischen Onkologie weiter stärken: Am 1. Mai stösst Prof. Dr. med. Maximilian Klar als Leiter der Frauenklinik zum KSA. Er wird zudem Chefarzt Gynäkologie und gynäkologische Onkologie sowie Leiter des Brustzentrums. Prof. Klar geniesst internationales Renommee unter anderem im Bereich der gynäkologischen Onkologie und wird mit seiner Expertise in Roboter-assistierten Operationstechniken die bereits hochstehende Behandlungsqualität weiterentwickeln.

Mit dieser Zuteilung durch die GDK zählt das KSA insgesamt zwölf Leistungsaufträge für die streng regulierte hochspezialisierte Medizin. Dazu gehören zum Beispiel auch Zuteilungen für die Behandlung von Schwerverletzten, Schlaganfallpatienten oder die Intensivpflege von Früh- und Termingeborenen. «Es erfüllt uns mit Stolz, dass das KSA als führendes Zentrumsspital für komplexe Eingriffe gewürdigt wird und wir mit unseren hervorragenden interdisziplinären Teams die Versorgungssicherheit in der Nordwestschweiz sichern können», sagt CEO Dr. Markus Meier.

HSM-Leistungsaufträge werden befristet erteilt und regelmässig überprüft. Der HSM-Leistungsauftrag für gynäkologische Onkologie gilt formal ab 1. Januar 2026 und für sechs Jahre.

## Medienkontakt

Joël Hoffmann, Media Relations Telefon +41 62 838 94 60 E-Mail medien@ksa.ch



Das Kantonsspital Aarau, das KSA am Bahnhof in Aarau, das KSA Lenzburg sowie das KSA Frick behandeln jährlich über 32'600 Patientinnen und Patienten stationär sowie rund 700'000 ambulant. An unseren Standorten versorgen wir die Bevölkerung rund um die Uhr mit medizinischen Leistungen, von der Grundversorgung über die spezialisierte bis hin zur hochspezialisierten Medizin. Mit rund 4'800 Mitarbeitenden sind wir einer der bedeutendsten Arbeitgeber im Kanton.

Besuchen Sie das KSA auf <u>www.ksa.ch</u>, <u>X</u>, <u>LinkedIn</u>, <u>Facebook</u>, <u>YouTube</u> oder <u>Instagram</u>. Spannendes rund um Ihre Gesundheit finden Sie auf unserem <u>Blog</u>.